

SALUDO
SEMINARIO RESULTADO DEL CONCURSO DE BECAS
AÑO ACADÉMICO 2007
11 de Abril de 2007. Hotel NH

Buenos Días:

Es un agrado para mí participar de este encuentro que analiza los resultados del Concurso de Becas del año académico 2007 de CONICYT, en primer lugar, porque creo que los que estamos aquí presentes compartimos una misma meta: lograr que nuestro país siga creciendo a través de una educación de calidad para todos los chilenos y chilenas.

Los Tratados de Libre Comercio que hemos alcanzado con las principales economías nos abren las puertas a una mayor inserción, pero a la vez nos imponen el desafío de aprovechar las oportunidades de desarrollo que nos presentan.

El crecimiento económico y social de Chile va de la mano con la capacidad de innovar e introducir cambios en los procesos productivos, pero también requiere de una formación de masa crítica avanzada que nos permita ser más creativos y proactivos para integrarnos a esta sociedad del conocimiento.

El papel de instituciones públicas como el Programa de Mejoramiento de la Calidad y la Equidad de la Educación Superior (Mecesp); el Ministerio de Planificación y Cooperación (Mideplan); la Agencia de Cooperación Internacional (AGCI) y CONICYT, han sido claves en el cumplimiento de una de las metas trazadas por el Gobierno de la Presidenta de la República, Michelle Bachelet: aumentar la formación de capital humano avanzado.

Este desafío que tenemos como país requiere de una articulación del trabajo que efectúa el sector público, el privado, las universidades y los centros de investigación.

Es por esta razón que estamos hoy reunidos en este encuentro: necesitamos compartir los logros y desafíos del Programa de Becas de Postgrado de CONICYT y tenemos que debatir sobre su diseño y proceso de evaluación.

El presupuesto de CONICYT, en esta área, se incrementó de cinco mil 154 millones de pesos el año 2006 a más de ocho mil 300 millones para el año 2007, lo que representa un incremento de más de un 60 por ciento.

A esta buena noticia se suma que del total del presupuesto de Becas de CONICYT para el año 2007, 3 mil 590 millones de pesos se destinarán a 350 nuevas Becas de Doctorado Nacional, 170 nuevas Becas de Doctorado Internacional, 50 nuevas Becas de Magíster y 215 becas complementarias, de término de Tesis Doctoral y de Apoyo a la Realización de Tesis Doctoral.

Ello implica que, una vez concluidos los procesos de convocatoria y adjudicación para el año 2007, hablaremos de 785 nuevas becas de postgrado de CONICYT, que significan un aumento de un 30 por ciento, en comparación al año 2006.

En este encuentro están presentes todos los actores relevantes de este proceso: representantes de las universidades con programas de postgrado acreditados por la Comisión Nacional de Acreditación de Postgrado (Conap), de la Academia Chilena de Ciencias, del Consejo Nacional de Innovación para la Competitividad, del ámbito académico y de CONICYT.

Debemos trabajar juntos, en forma coordinada y complementaria, para que Chile alcance mayores niveles de emprendimiento e innovación.

Por lo mismo, CONICYT ha establecido vínculos de cooperación y colaboración con distintas entidades académicas, tanto nacionales como internacionales. Es necesario sumar muchos otros. Ese es nuestro desafío. Uno de los tantos para los próximos años.

Por último, los invito a seguir nuestro trabajo conjunto por la formación de capital humano avanzado.

Muchas Gracias.